

ASIA, PRIMERA ACTUALIDAD MUNDIAL

# Chang-Kai-Chek asume íntegra la responsabilidad de «todos los fracasos»

El jefe del Gobierno nacionalista también acepta los errores, expresando, empero, confianza en el futuro

### Chang tiene las espaldas fuertes

Taipei (Formosa), 31. — En un mensaje de Año Nuevo dado en esta ciudad, el generalísimo Chang-Kai-Chek asume la responsabilidad de «todos los fracasos» del Gobierno nacionalista y denuncia la agresión soviética de China como un gran crimen en la historia de la humanidad.

### Confesión de errores y expresión de esperanza

El jefe del Gobierno nacionalista, en una declaración de Año Nuevo, dice que el régimen comunista chino es la «herramienta de la tercera internacional para la agresión mundial».

Afirma Yen-Hsi-Shan, que el Gobierno nacionalista se encuentra en el momento más grave. «Tenemos que admitir —dice— nuestros errores del pasado y comenzar a reconstruir un sistema y una concepción que nos hagan alcanzar la victoria final en la guerra contra la expansión del comunismo».

«Estoy avergonzado — declara — de tener que decir que en vista de la ineficacia de este Gobierno, el continente ha caído casi completamente en manos de los comunistas y ha dejado a la mayoría del pueblo chino tras el estelón de acero. No he olvidado ni por un momento a nuestro pueblo y sus sufrimientos. Creo que el totalitarismo rojo no puede subsistir durante mucho tiempo».

Debemos comprender que los chinos rojos están haciendo todos los esfuerzos posibles para sovieterizar nuestro país, liquidando a todos los que les estorban y creando la lucha de clases. Ellos nos sacrifican a nosotros todos, para la agresión mundial».

El jefe del Gobierno nacionalista chino promete que se acelerarán todos los esfuerzos para crear una sociedad más justa y para dar un mejor trato a las fuerzas combatientes y termina con las siguientes palabras: «Dios ayudará a los que se ayudan a sí mismos». — EFE.

### La voz de los independientes formosanos

Hong-Kong, 31. — El presidente de la Liga de Emancipación de Formosa, Thomas Liao, ha pedido a la Comisión de Extremo Oriente de la O.N.U., que se ocupe de la isla y sea proclamada territorio en nombre de la mayoría de más de seis millones de formosanos. Dice que la neutralidad de la isla en la guerra civil china le da este derecho y pide que en la próxima conferencia de paz con el Japón

### IMPORTANTE NOTA DE LA MAYORDOMIA DE S. S. MM. LOS REYES MAGOS EN BARCELONA

La mayordomía de Sus Majestades los Reyes Magos en esta ciudad, siguiendo su norma de dar las máximas facilidades a los niños, se complace en transmitir el siguiente telegrama urgente recibido esta madrugada directamente desde la Corte:

«Bagdad, 30. — Sírvanse hacer público, para conocimiento de todos los niños, que para recibir el máximo de juguetes es indispensable que, junto al zapato o al plato que es obligatorio dejar en el balcón la noche del 5 al 6, dispongan también por lo menos una botella del exquisito Champaña Rubricatus, de las cavas de Martorell, que, definitivamente, es el que más nos gusta. Y mejor si puede ser una botella para cada uno de nosotros. De orden de S. S. MM., El Chambelán Mayor.»

### Agente vendedor maderas

muy práctico e introducido en Región catalana. Lo necesita antigua y acreditada Empresa. Buena retribución. Reserva absoluta.

VANGUARDIA núm. 52935

sean anulados los provisionales derechos administrativos del Gobierno chino, «de facto», de Formosa. — EFE.

### Corrupción en el campo rojo

Hong-Kong, 31. — Los funcionarios de Aduanas comunistas en la frontera china-británica ha detenido un tren y se ha incautado de un gran envío de contrabando que se dice pertenece a un pariente cercano del jefe de los rojos chinos, general Yen-Chieh-Ying. El convoy llevaba carbón con destino a Cantón, con arreglo a un acuerdo entre los dos países para evitar el paro en esta última ciudad. Se añade que el contrabando consistía en cremas, metales preciosos, tejidos de lana, piezas de aparato de radio y mantas eléctricas, destinados estos artículos a cierta empresa que disfruta del monopolio absoluto del comercio del sur de China y que es propiedad y está dirigida por el pariente de Yeh-Chien-Yang. — EFE.

### Noticias sobre la persecución religiosa

Roma, 31. — La lucha antirreligiosa en la China ocupada por los rojos es cada día más violenta, se dice de fuente autorizada. En la actualidad la persecución va dirigida muy particularmente contra las misiones, en una de las cuales, de los 20 misioneros que se hallaban en ella, tan sólo uno ha podido continuar, mientras los demás han sido arrojados de allí; los edificios propiedad de la Misión han sido dedicados a barracones militares. El misionero que ha sido dejado en su puesto vive en un cuartucho, mientras que los soldados ocupan las mejores habitaciones del edificio. — EFE.

### Política sudamericana

El Partido Liberal colombiano continuará la lucha contra el Gobierno

Washington, 31. — El dirigente del Partido Liberal colombiano, Lleras Restrepo, ha manifestado que dicho Partido continuará sin tregua su lucha contra el actual Presidente y contra el Gobierno de Colombia, sin que pueda haber acuerdo alguno entre Laureano Gómez y los liberales. — EFE.

### Trigo argentino a cambio de yute indio

Buenos Aires, 31. — Mediante un acuerdo comercial, el Gobierno de la India comprará 300.000 toneladas de trigo argentino y la Argentina adquirirá, a cambio, 500.000 de artículos de yute. Ambas partes se comprometen a embarcar estos productos antes del 1 de agosto de 1950.

## ALTOS HORNOS DE VIZCAYA, S. A.

CAPITAL: 375.000.000 DE PESETAS

Domicilio social. BILBAO

Subscripción pública de 400,000 Obligaciones de 500 pesetas nominales cada una, al 6 por 100 de interés anual

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA, S. A., es la Empresa siderúrgica más importante de España. Cuenta con dos grandes factorías, establecidas en Baracaldo-Sestao y Sagunto, además de diversas filiales, entre las que hay que destacar a las Compañías «Minera de Dicedo» y «Hulleras del Turón», que con sus producciones contribuyen al abastecimiento de mineral de hierro y de carbón, respectivamente.

El Consejo de Administración de la Sociedad tiene aprobado un plan de desarrollo intensivo, mediante el cual, además de las atenciones corrientes de su explotación industrial, se ha de hacer frente a las de inversión extraordinaria enumeradas a continuación:

1) Amplio programa de reformas y modernización de nuevas instalaciones, consistentes en la construcción de nuevas baterías de hornos de cok, depósito, clasificación y sinterización de minerales; reforma del tren de chapa gruesa en Sestao; nuevo tren continuo de palanquilla y tren mediano de 550 mm.

2) Compra de las Acciones de la «Orconera Iron Ore Co. Ltd», que explota los yacimientos más importantes de minerales de hierro de las provincias de Vizcaya y Santander, con lo que quedará nacionalizada dicha Empresa.

3) Aportación a su filial la Sociedad «Agua y Saltos del Zadorra, S. A.», la totalidad de cuyas Acciones pertenecen a «Altos Hornos de Vizcaya»; Empresa creada para la ejecución de los aprovechamientos hidroeléctricos de cuya concesión es dueña, con la finalidad de asegurarse a precio conveniente y estable la considerable cantidad de energía hidroeléctrica que la Sociedad consume anualmente.

4) Aportación a la Sociedad Española de Fabricaciones Nitrogenadas «SEFANTRO», en la que «Altos Hornos de Vizcaya» tiene fuerte participación, y que se halla en período de instalación avanzada en Luchana-Baracaldo.

Al objeto de hacer frente a esta serie de atenciones, se halla en curso de desembolso por los accionistas de ALTOS HORNOS DE VIZCAYA la ampliación de capital de 250 a 375 millones de pesetas, cuyo segundo dividendo pasivo del 20 por 100, después del primero del 40 por 100, ha sido anunciado recientemente.

A los recursos obtenidos por este concepto viene a añadirse la presente emisión de Obligaciones, que se ajustará a las características siguientes:

Cantidad: 200.000.000 de pesetas nominales, distribuidas en Títulos al portador, de 500 pesetas cada uno, en una sola serie.

Interés: 6 por 100 anual, impuestos a cargo del obligacionista. Cupón semestral de vencimientos 30 de junio y 31 de diciembre. Primer cupón, vencimiento 30 de junio de 1950, íntegro a favor del suscriptor, con deducción de los impuestos.

AMORTIZACIÓN: EN 40 AÑOS A PARTIR DE 1.º DE ENERO DE 1950. - TIPO DE EMISIÓN: 98 POR 100, LIBRE DE TODO GASTO PARA EL SUBSCRIPTOR

RENDIMIENTO LIQUIDO 4'44 por 100

más el beneficio correspondiente a la prima de amortización.

La Sociedad adquiere el compromiso de no constituir hipoteca sobre bienes sociales a favor de otros Títulos, que ulteriormente pudiera emitir, sin hacerlo también para las Obligaciones de la presente emisión.

Se solicitará la admisión de estos Títulos a la cotización oficial en las Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao, y se gestionará su inclusión en la lista de Valores admitidos por la Dirección General de Seguros para reservas obligatorias de las Compañías.

Es interesante hacer saber que la deuda de la Sociedad en Obligaciones en circulación queda totalmente extinguida a principios del año 1950. La anualidad de estas Obligaciones, creadas en 1920, 1922 y 1932, ha venido representando, entre intereses y amortización, la cifra de 7.815.000 pesetas. Únicamente restarán en circulación las Obligaciones de la extinguida «Compañía Siderúrgica del Mediterráneo», por un importe de 19.506.500 pesetas, de las que se hizo cargo ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.

Frente a este corto pasivo-Obligaciones, los bienes que integran el activo social, constituido por las instalaciones, maquinaria, flota, existencias, Cartera de Valores, etc., representan un valor considerablemente superior al de balance.

Aseguran esta emisión los siguientes Bancos:

**BANCO DE BILBAO BANCO DE VIZCAYA**

**BANCO URQUIJO**

y la subscripción quedará abierta desde el

9 de enero de 1950

en las Oficinas Centrales, Sucursales y Agencias de los mismos.

1950  
**2**  
ENERO

# ¡MAÑANA!

## Comienza el MES de RETALES

Desde un pantaloncito de niño hasta un traje o gabán para caballero

# REBAJAS

HASTA EL 50% DEL PRECIO DE ORILLO

- Corte traje caballero **180 PTS.**
- Corte gabán caballero **135 PTS.**
- Traje sastre señora **130 PTS.**

# 2 ECONOMIAS

- EN EL PAÑO
- EN LA HECHURA

Utilizando nuestro servicio de sastres adheridos, obtendrá Vd. una prenda a medida más BARATA que la más BARATA prenda de confección.

# PAÑOS RAMOS

PELAYO, 10  
(JUNTO PZA. UNIVERSIDAD)  
BARCELONA

### Etiqueta verde

SOLO HASTA EL 5 ENERO

### Rebajas fin temporada

La Innovación

AVENIDA PUERTA DEL ANGEL, 38

### Etiqueta verde

SOLO HASTA EL 5 ENERO

### Rebajas fin temporada